

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año IX

Jueves 14 de Noviembre de 1907

Núm. 2.447

## INFORMACIÓN POLITICA

La subcomisión que entiende en el presupuesto de Gobernación despachó ayer su ponencia, aceptando las modificaciones que propone el ministro del ramo.

Se aumenta el presupuesto de dicho departamento en 4.800.000 pesetas, sin contar con el millón y medio que se destina a la construcción de la casa de Correos.

Entre las modificaciones más importantes, figuran:

La creación de cien plazas de caballería del cuerpo de seguridad en Barcelona, al mando de un comandante.

Una compañía del Cuerpo de Seguridad en Valencia, con setenta plazas, y otras en Sevilla, Coruña, Málaga y Bilbao.

Se consignan 400.000 pesetas para adquirir 200 coches-correos con destino a los trenes y con el fin de que salga la correspondencia de Madrid cada seis horas.

Otra cantidad se consigna para mejorar el material de Telégrafos, adquiriendo aparatos novísimos, que facilitarán extraordinariamente la comunicación.

Para ocuparse de la forma en que nuestro Ejército de mar y tierra ha de contribuir al coste del monumento que en Cuba se ha de erigir al heroico general Vara del Rey, visitó ayer mañana al ministro de Marina una Comisión del Ejército y de la Armada, presidida por los generales March y Del Río.

El ministro elogió los propósitos de los comisionados, a los cuales se ofreció incondicionalmente para la mejor realización de tan patriótico homenaje.

El diputado solidario señor Janoy decía ayer tarde en el Congreso, ante varios diputados y periodistas, que perdían el tiempo los liberales en asegurar que no se aprobaría el proyecto de Administración local, pues además de la gran mayoría con que contaba el señor Maura, los solidarios estaban interesados en que dicho proyecto fuera ley tan pronto como se hagan las modificaciones propuestas por los catalanes.

## EL REY POETA

En una revista medrileña "Unión Ibero Americana", hallamos la siguiente poesía atribuida al Rey Don Alfonso XIII.

¡Me hiere tu desdén! Mas en mi duelo existe aquella fé de los titanes que pretendieron escalar el cielo.

No importa de tu boca la sonrisa, ni de tus negros ojos relumbrantes la mágica mirada que esclaviza.

¡He de triunfar! ¿Qué importa que el destino con su mazo fatídica me alfombra de cárdenos y de bombas el camino?

Por tí, Eas, el corsón palpita, y si a mí no te rindes por ser Fausto, sé tú mi candorosa margarita.

Alfonso.

## Sesiones parlamentarias

La del 13 de Noviembre

SENADO

Orden del día. Se pone a discusión un dictamen de la Comisión general de presupuestos concediendo un crédito de 558.450 pesetas al presupuesto vigente del ministerio de la Guerra, para adquisición de cuarenta y ocho piezas de artillería Schneider y accesorios.

El señor de Buen pide el expediente completo instruido para solicitar este

crédito extraordinario, cuya oportunidad financiera impugna, por hallarnos en vísperas de nuevos presupuestos.

Y como no le convencen razones de oportunidad, pregunta al ministro si las hay de necesidad.

Si éstas tampoco existiesen ó no fueran de reconocida urgencia, habría que tachar de poco provisorios a los que redactaron el vigente presupuesto del ministerio de la Guerra.

En el terreno de las suposiciones, anticipa que la minoría republicana se opondrá a toda otra acción en Marruecos que no sea la que actualmente ejerce España.

En una palabra, que busco la declaración del ministro de la Guerra de que esos cañones no se adquieren en previsión de posibles contingencias en Marruecos.

El ministro de la Guerra contesta que este expediente empezó a instruirse hace unos once años, y que se ha estimado llegado el momento de reponer parte del material de artillería de montaña, inservible y antiguo.

No se ha llevado este crédito al proyecto general de presupuestos, porque eso demostraría el tener las piezas que se han de adquirir, toda vez que, aún pedidas hoy, previa la aprobación del crédito, tardará todavía la casa Schneider ocho meses en entregarlas.

De no aprobarse el crédito, la casa constructora dispondrá de esas piezas, porque siempre tiene grandes pedidos y actualmente uno de 200 piezas, de Grecia.

El señor De Buen se da por satisfecho.

Queda aprobado el dictamen en votación ordinaria.

Comienza a discutirse el dictamen autorizando al ministro para aprobar las plantillas de policía de Madrid.

Rodríguez apoya un voto particular.

Dice que la reforma intentada demuestra que el servicio de policía especialmente en Madrid está cada vez peor.

Censura con dureza al ministro diciendo que ha dejado a Madrid huérfano de vigilancia, haciendo crecido número de cesantías, hasta el punto de que hoy no hay más que 170 agentes.

Continúa censurando al ministro y la extiende a los gobernadores de provincias, diciendo que siguen destituyendo alcaldes y recibiendo dinero de los pueblos.

El ministro de la Gobernación: Supongo que inmediatamente dirá S. S. cuales son.

Rodríguez: Na he dicho eso. El ministro de la Gobernación: Lo he oído yo.

Rodríguez: Repito que no he dicho eso.

El ministro de la Gobernación: Repito que lo he oído yo.

Rodríguez: Entonces me he expresado mal. No quise decir eso.

El ministro de la Gobernación: Entonces bien está.

Termina por fin Rodríguez su discurso y le contesta de nuevo el ministro de la Gobernación, negando que Madrid esté en el estado de abandono supuesto por aquel senador.

Será casualidad: pero es el caso que desde que he decretado trescientas cesantías, la criminalidad en la Corte ha disminuido.

Y no me atengo a la información del Gobierno civil si no a las estadísticas judiciales.

Se desecha el voto particular en votación nominal, se aprueba el dictamen y se levanta la sesión a las 8'25.

CONGRESO

Ruegos y preguntas sin interés y se entra en el orden del día. Discusión de presupuestos.

Andrade contesta a Rahola. Este rectifica brevemente.

El ministro de Hacienda hace el resumen de la totalidad. Hace notar que en cinco años se han extinguido dos terceras partes de la deuda que el tesoro tenía con el Banco de España.

Declaró que el Gobierno se preocupa del problema de los cambios y llama la atención sobre los descuentos en los mercados extranjeros.

Rectificó don Eleuterio Delgado que dice que hay que vigorizar la vida de los municipios dándoles medios económicos.

Terminada la totalidad, Rahola espoya un voto particular al capítulo de obligaciones generales del Estado.

Le contesta Mora en nombre de la Comisión.

Se desecha el voto particular.

Se discute la totalidad de la sección tercera.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las 8 y 35.

## Modas

Patachón estrenada en el Vaudeville ha suministrado a las mujeres elegantes innumerables sorpresas.



La obra vale muy poco. No la recomendamos a los traductores españoles, como modelo de literatura traducible, pero si la aconsejamos a las artistas in-

tegrales, que además de sus triunfos como actrices han de proporcionarse aplauso como elegantes y ábitras de la moda.

¿No está bien dicho lo de ábitras? Pues lo retiro. He querido decir reinas y así debe entenderse.

La dictadura de la elegancia ha dado el cetro de la escena a muchísimos artistas mediocres como actrices, pero verdaderamente geniales como reveladoras de la gracia.

Por su talento en saber hacerse notar, en distinguirse con elegancia, puede sobrevivir Sarah Bernhardt a Cleo de Merode; á no haber tenido un rasgo de ingenio delante del espejo, no hubiese sido más que una de tantas actrices que cobran un laiz todas las noches...

Si, si, ya sé lo que me dicen mis amiguitas,

—«La moda no sirven más que para las artistas, para las demimondaines, para las personas adineradas, que pueden cambiar de traje cada dos horas y para cada espectáculo.

—¡Oh, no es eso! No exageremos. Ustedes deben vestirse mejor; deben ustedes esforzarse un poco en realizar el gran deber personal que todos tenemos y mostrar como no debe mostrarse todo el encanto que poseen.



En el retoque y en la presentación de nuestras mejores prendas, no pondremos jamás un ingenio bastante que oculte nuestros pequeños defectos. La moda no es una falsificación, no es un partido político ni una locura del momento. La moda es sencillamente la mejor manera de presentarse al prójimo para alegrarlo, para animarlo, para que nos tolere lo que no podemos corregir en nosotros.

La moda es un deber, como es un de-

ber nuestra alegría nuestra afabilidad para las gentes, y dad, la modo vale de los centros más amables y animados por eso, por ese carácter de humanidad del mando.

Los cánones de hoy, las últimas disposiciones de la moda contemporánea pueden verse en los adjuntos dibujos. El sombrero del filtro con plumas blancas se ha convenido en que es el mejor para adornar una cabeza femenina. Lo masculino parecerá así lo quiere, ofrezcámonos así para alegrar la existencia de esos hombres serios y ensimismados y llevemos también para el mismo propósito un largo redingó artísticamente paramentado donde puede hallar el más distraído un punto donde pararse cuando se turba por nuestra gracia ó por esa cordad, (frecuente, hijas mías) en esos pobres chicos que ya saben tantas cosas á los dieciséis años...

Debora

## Comisión provincial

Sesión del día 11 de Noviembre

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobar las facturas presentadas por la empresa del alumbrado por gas, relativas al fluido suministrado á la casa que ocupa esta Diputación, durante el tercer trimestre del corriente año.

Aprobar el proyecto de presupuesto remitido el Director del Real Colegio de Nuestra Señora de la Asunción, para el próximo ejercicio de 1908.

Informar en el sentido de que debe llevarse á efecto la expropiación de terrenos á que da lugar en el término de Posada la construcción segundo trozo de la carretera provincial de dicho pueblo á Villaviciosa.

Y, por último, se aprobaron el extracto de los acuerdos adoptados por la Comisión durante el primer trimestre del corriente año.

OPOSICIONES

## AL CUERPO DE POLICIA

III

Programa cuestionario con arreglo al cual deberán celebrarse las oposiciones á las plazas de aspirantes á agentes de vigilancia en provincias.

(Conclusión)

XXIX

Atestados sobre delitos de atentado,

171 BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR

quieran apartamiento y tranquilidad de espíritu, y estoy tan intranquilo y tan poco alejado de cosas que preocupan y que impacientan, que no doy tres pitillos por el éxito de lo que pudiera escribir. Es más difícil de lo que muchos creen cantar, y cantar bien.

—Dicen que usted sabe hacerlo con mucho arte.

—Riase usted de los pases de colores.

—Poeta de sguachirle castellano!

—Que Fray Modesto nunca llegó á Prior...

—¡Flor! ¡Flor! ¡Hija, que se para el aceite! ¡Bañolera, á tus bañuelos!

Y al llamamiento de Mercedes Lilián, Flor hizo una cortésia al señor juez de Atalaya y se fué, romangándose los vuelos de las mangas, derecha hacia el riachón, donde, aventado por Gorito Laque, chisporroteaba el agua, haciendo echar más hano que un condegado al reluciente perol de ensugrecidos bordes.

Aquí vendría como anillo al dedo la

JUEGOS FLORALES.—MUÑOZ FABÓN 168

cienta para sacar del bolsillo del dantal un molesmo pañuelo con ran- das y repulgos, se sacó las narices, se- cas como un esparto, y ya, estando tan cerca, ¿quién no se lo pasaba por los ojos?

Con tan plausible motivo, descorzó las piernas (no hay mal que por bien no venga, y pase la resonancia cogió con las dos manos el abanico japonés, y, entreteniéndose en poner dos á dos las finas varillas de pintarracado bambú, dijo tras corto intervalo de silencio, con voz nada segura ni bien timbrada, casi á dos dedos del gallipavo.

—Podía usted hacer una cosa...

—¿Cuál, Flor?

—Una que se me ha ocurrido en el campo la otra noche y que acaso no diera buen resultado.

—Eche usted por esa boca.

—A usted no se la oculta que mi- primo es... si no vanidosa, pues es... más humilde que la tierra, pero en fin, que está... ¡yay! un poco engreidilla... cosa, después de todo, muy natural,



desobediencia, desacato, injuria, insultos ó amenazas á los agentes de la Autoridad.

XXX

Atestados sobre delitos de expendición de monedas y billetes falsos.

XXXI

Atestados sobre delitos contra las personas y contra el honor y sobre faltas relativas á los mismos,

XXXII

Atestados sobre delitos de allanamiento de morada y amenaza y contra la propiedad.

XXXIII

Atestados sobre faltas en general.

XXXIV

Diligencias de entrada y registro de domicilio estando en suspenso las garantías constitucionales. Idem en cumplimiento de auto judicial. Requisitos esenciales de ambos mandatos. Certificación del acta de Registro.

XXXV

Diligencias de entrada y registro en domicilio sin auto judicial para detener á un delincuente inmediatamente perseguido.

XXXVI

Comunicaciones con citas legales exponiendo una excusa legal para no proceder á la práctica de las diligencias y participando á la Autoridad judicial el resultado de las diligencias encomendadas.

XXXVII

Actas de reconocimiento de libros registros de Asociaciones y de suspensión de las reuniones de éstas.

XXXVIII

Redacción de comunicaciones que las Comisarias de distritos é inspecciones dirigen diariamente á la Superioridad. Requisito de la filiación de un detenido.

Madrid 30 de Octubre de 1907.—El Subsecretario, C. del Moral de Calatrava.

### Comunidad de Labradores de Baena

La Comisión organizadora nombrada por la mayoría de los propietarios de este término para gestionar por todos sus trámites el establecimiento de una Comunidad de Labradores con arreglo á la Ley de 8 de Julio de 1898, hace público por el presente que habiendo sido definitivamente aprobadas sus ordenanzas por el señor Gobernador civil de la provincia procede á constituir la Comunidad y advierte que los que deseen excusarse de formar parte de la misma á tenor de lo dispuesto en el artículo 4.º de la dicha Ley y el 25, 26 y 27 del Reglamento de 23 de Febrero de 1906 deberán dirigir sus solicitudes documentadas al Sindicato en el plazo de quince días á contar desde la fecha de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia. Las referidas solicitudes se entregaran dentro del plazo señalado en la Se-

cretaría de la Comisión organizadora, ó en la del Sindicato si ya éste se encontrare constituido, calle Amador de los Ríos, número 62.

Baena 13 de Noviembre de 1907.—El Presidente de la Comisión organizadora, Francisco Valverde Perales.

### Los buenos modales

Prudentes consejos gráficos para niños y mayores de extraordinaria importancia.



Cuando os halleis, mis queridos niños y mis amables mayores, invitados á comer en casa de cumplido y esteis entre dos bellas y simpáticas señoras encargados, por ejemplo, de partir un



pollo, evitad siempre imitar con los codos los movimientos del ave que desmenuzais, no por nada, sino porque podríais estropear con los codos las facciones de las hermosas comensales.

### LAS ALAS

No envidio tus fuertes alas por más que el vuelo remontes, águila que audaz resbalas por las espléndidas salas de los amplios horizontes.

Ni vuestras plumas ligeras tampoco tender anhelo, golondrinas pasajeras, que ganais de un solo vuelo las africanas riberas. El alto cielo y el mar cruzad á vuestro placer; celos no me habéis de dar, pues no ansio mares surcar ni rayos del sol beber. Paloma de vuelos suaves; sólo á tí las alas pido. Pues en el valle florido desplegarlas no más sabes para volar á tu nido.

Teodoro Llorente

### AGENCIA CONSULAR DE FRANCIA EN CÓRDOBA

Servicio militar de jóvenes franceses. Todo hijo de padre francés nacido en el año 1887 y residente en esta provincia, debe presentarse en la Agencia Consular citada antes del día 25 del

corriente ó remitir á la misma una nota indicando sus nombres y apellidos y los de sus padres, el lugar de su nacimiento y el de su residencia, para ser inscrito en la lista de reclutamiento para 1908.

Ruégase á los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia, se sirvan tener presente, que el artículo 5.º del tratado internacional hoy vigente entre España y Francia y el Real Decreto publicado en la Gaceta del 30 de Agosto de 1891, previenen que todo mozo que haya eludido el servicio militar en España alegando ser hijo de padre francés, debe presentar al expirar los dos años siguientes, un certificado acreditando haber cumplido con la ley de reclutamiento en Francia y de no presentarlo, ser nueva y definitivamente incluido en el contingente militar español del distrito de su nacimiento en España. Así mismo se suplica á los señores alcaldes se sirvan dar conocimiento á esta Agencia Consular de todos los mozos que se encuentren en los casos antedichos.

Córdoba 11 de Noviembre de 1907.—El Vice Consul Honorario de Francia en Córdoba, J. Sánchez Muñoz.

### Sociedad José Barea é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedores de Carnes

Precios al público desde el día 11 al 17 de Noviembre.

Vaca con hueso, pesetas 1'90 kilo, sin hueso á 2'66.

Ternera con hueso á 2'00; sin hueso, 3'00.

Macho 1'52.

Borrego á 1'56.

Cerdos en canal á 7'25 reales vellón kilo.

Tocino para fuera

Tocino añejo país en hoja, á 88 reales arroba; salado á 84 y fresco sin sal á 78.

### Crónica Provincial

De Añora

#### Defunción

El día 7 próximo pasado, plago al Altísimo separar de entre los vecinos de este pueblo, al que en vida fué el mejor amigo de cuantos tuvieron el gusto de tratarlo, Mateo Rodríguez García.

Una traidora y corta enfermedad lo ha llevado al sepulcro en cuarenta y ocho horas y cuando contaba cuarenta y seis años.

su muerte ha sido en verdad y generalmente sentida, pues gozaba de muchas simpatías debido á su honrado proceder y bondadoso carácter.

Como padre amatísimo y esposo modelo, fué siempre reputado.

Reciban el pésame más sentido por tan irreparable desgracia su estimable viuda Isabel Reina é hijas Isabel y Sa-

# LA CORDOBESA

## SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

### Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba  
Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Caldrería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

## SOCIEDAD ANÓNIMA CROS.—BARCELONA

### Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico  
Sulfato de amoniaco, Nitrato de sosa,  
Cloruro y Sulfato de potasa, Kainita, Escorias Thomas

Laboratorio Agrícola á cargo de D. Juan Gavilán, Jovellanos, 5, principal, Madrid  
Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.  
Suscripción gratuita á la revista «Los Abonos Químicos.»

ALMACENES EN CORDOBA:—AVENIDA DE CERVANTES, 16

raña, y Dios les conceda resignación para sufrir con paciencia la falta de un ser tan querido.

Ponferrada.

Ahora 10 Noviembre 1907.

### De otros pueblos

#### Una sentencia

Con fecha de anteayer la Sala de lo civil de la Audiencia de Sevilla ha dictado sentencia en los autos procedentes del juzgado de Montoro á instancia de don Diego Poblete Serrano, contra doña María Lucía Barea, en cuya apelación intervinieron los señores Salmerón y Rojas Marcos.

Dice así la parte dispositiva de la sentencia:

«Fallamos: que confirmado como confirmamos la sentencia apelada con imposición de costas de esta segunda instancia á la parte apelante, debemos absolver y absolvemos á doña María Lucía Inocencia Barea Alcáide de la demanda contra la misma interpuesta por don Diego Poblete Serrano, sobre nulidad del testamento otorgado en Córdoba por don Juan Serrano Garijo en 27 de Abril de 1888 ante el notario don Enrique Morón y Cortés, sin expresa condena de costas de primera instancia y sin que haya lugar á hacer declaración de ninguna clase en cuanto á la demanda deducida por doña María Lucía Inocencia Barea Alcáide contra don Sebastián de Torres Pardo y García sobre remoción de éste del cargo de albacea y comisario contador y partidor testamentario; ni respecto de los demás extremos que comprende la sentencia del juzgado, por no haberse interpuesto recurso alguno contra ella. Doveástanse, etc.»

El fallo, pues, ha sido dictado de acuerdo con las pretensiones sustentadas por el letrado señor Rojas Marcos.

#### Pesas y medidas

Durante los días 26 27 y 28 del mes actual se efectuará la contrastación de pesas y medidas en Aguilar de la Frontera, y cuando termine en dicha población seguirá en Montaque y Puente Jenil.

#### Signe y suma

En Palma del Río, Iznajar y Fuente Obejuna, han sido detenidos varios vecinos de dichas poblaciones que hurtaron bellota en fincas de aquellos términos.

#### Ejército de caballerías

Del Cortijo denominado de «Los Cardos», término de Espejo han sido robadas varias caballerías mayores y menores.

#### Suicidio

Anteayer al pasar el correo descendente de Córdoba á Málaga por el kilómetro 35 se arrojó á la vía un sujeto

como de unos sesenta años llamado Manuel y natural de Nueva Carteya.

El suicida era un mendigo á quien destrozó el tran horriblemente.

### Crónica Local

#### En la Audiencia

Hoy ha comenzado á verse ante la sección primera una causa instruida en el juzgado de la Rambla por el delito de homicidio contra Lorenzo Jimenez Mateo, que será defendido por el señor Gómez Jimenez y representado por el señor Ruiz Martín.

Para la vista de esta causa se han señalado dos días.

#### Plan de carreteras

Según dijimos anteayer en la sección telegráfica, La Gaceta ha publicado el plan de estudios y obras nuevas de carreteras para 1907.

A esta provincia corresponden los siguientes: Estudios: de la estación de Alhondiguilla á la carretera de Córdoba á Almadén: longitud 16 kilómetros y de Ouevas de San Marcos á Encinas Reales, con 5 kilómetros.—Obras nuevas: de Pedro Abad á Villanueva de Córdoba, troza cuarto; 8'164 kilómetros; importe 207.027 85 pesetas; y de Pedro Abad á Villanueva de Córdoba, ramal al puente de Montoro, trozo segundo: 8'845 kilómetros y 259.063'57, pesetas.

#### Contestaciones á un programa

Convocadas oposiciones de ingreso al cuerpo de vigilancia de provincias, el texto más apropiado y reciente; para prepararse, es la obra «Contestaciones al programa», al precio de cuatro pesetas, que puede pedirse al director del periódico «Vox Populi», de Barcelona. Merced 18, 30.

#### Demarcaciones

El personal del Cuerpo nacional de minas al servicio de esta provincia, demarcará las siguientes del 1 al 18 de Diciembre próximo: la de hierro «Leopoldo», del término de Torrecampo; la de plomo «Olvido», de El Viso; la de hierro «Guadamora», de Los Pedroches; las de plomo «Fuente del Hoyo» y «Paloma», de Santa Eufemia, y la de hulla «Piquiqui», de Espiel.

#### Personal del Banco de España

Aunque se lleva con reserva, sabemos que se ha puesto en estudio un arreglo en las plantillas del personal, tanto de Madrid como de las sucursales.

Y es probable que en ella se favorezca, no á los altos empleados, ni á los más modestos, sino á los de tipo medio, que no habían obtenido ventajas en reformas anteriores.

Como aunque las variaciones se hagan por reglas generales, resultarán por

dada su posición y hasta sus dotes personales. Lo cierto es que le gusta estar en primera línea, y que donde Malpica pica nadie pique. No sé si me habré expresado con acierto.

—De más.

—Pues bien; yo creo que ella echa de menos en usted esa aureola de gloria que tienen otros hombres... ¡Cuidado que no es que yo quiera humillar á usted al decirle lo que le digo, sino decirle, como leal amiga suya que soy, todo lo que yo siento sobre el particular, y no omitir por mi parte ninguna tentativa que se me ocurra. Insisto en que me parezca que no es usted para ella saco de paja... ¿Quiere usted que le diga más? Pues me parece, me parece que lo quiere á usted todo lo que ella es capaz de querer... así, á una persona que no se ha tratado mucho, y que, con poco que usted añadiera á lo que ya tiene, y que ella es la primera en reconocer y en valorar por sus cables, conseguiría usted llevarle la medida del gusto. Mire usted: ahora va á

haber Juegos Florales. ¿Por qué no concurre usted á ellos, usted que tanto talento tiene... según dicen, y que tan bien compone, en demanda de la flor natural? Yo tengo para mí, y creo que no me engaño, que obtenida la flor natural por usted y que ofrecido á ella el trozo por usted, ni desdeñaba el trono ni muchísimo menos la mano que al trono la saba. Siga usted mi consejo y no se arrepentirá.

—¿Pero ella le ha dicho á usted?...

¡Me mataba si llegara á sospechar que yo quería meterlo á usted en estos berengenerales! Pero no se me van por alto sus deseos de ser Reina, y si no sus deseos... su... ¡vaya! la poca repugnancia con que lo sería y la ninguna violencia que tendría que hacerse para serlo. Y como, por otra parte, usted no le desplace á mi entender, usted con la flor natural sería miel sobre hojuelas, con lo que saldríamos de una vez de estas apretaduras y atolladeros.

—Ay, amiguita Flor: ¡qué de color de rosa lo ve usted todo! Las letras re-



efecto de ellas determinadas personas favorecidas, es natural que se lleve con reserva todo esto antes de que se acuerde en definitiva.

Por ahora no hay nada de concreto: es solo un asunto en estudio, en embrión, que acaso tarde en resolverse.

#### De prisiones

La Dirección general de Prisiones ha ordenado que Antonio Alba López y Manuel Ayala Bares, presos en la cárcel de Ecija sean trasladados a la de Córdoba a disposición del juzgado de instrucción de Priego.

#### De Telégrafos

Para el aprendizaje de los aparatos rápidos «Bandot» y «Hughes» se ha establecido una escuela bandotista en Madrid, y escuelas de hohistas en Alicante, Almería, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Córdoba, Coruña, Guisón, Granada, Madrid, Málaga, Murcia, Oviedo, Palma, Salamanca, San Sebastián, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Vigo y Zaragoza.

Los funcionarios del Cuerpo que quieran instruirse en el manejo de dichos aparatos deberá solicitarlo de los directores de las secciones.

#### Desacato

Anoche fué detenido en la calle Gutiérrez de los Ríos un individuo que vertía aguas y acometió al guardia del distrito al ser amonestado por éste.

#### Vasija

El tan célebre y conocido Vasija que en estado de embriaguez promovió escándalo en la vía pública ha sido detenido y conducido al Gobierno civil.

#### Comorristas

Ayer fueron detenidos en la plazuela de Capuchinas dos jóvenes que promovieron reyerta en la misma, y dieron una pedrada a una mujer.

#### F. Gujo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía

#### El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fué 26'40 grados y la mínima, 07'80.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 767'00 y la temperatura a la sombra 12'60.

#### La Sevillana

La tan conocida jembra «La Sevillana», que en estado de embriaguez se hallaba en la calle Claudio Marcello, ha sido detenida, ocupándosele varios efectos, al parecer robados.

#### Tirar de las orejas

Dos sujetos que anoche se entretenían jugando a los prohibidos, fueron detenidos por un guardia municipal.

#### Denunciados

La guardia municipal ha denunciado a varios carreros por llevar enganchados sus vehículos con cinco caballerías contra lo dispuesto; un cochero particular que en horas no permitidas atravesó con el vehículo por la Judería, y un sujeto que con potros cerriles acostumbraba a pasear por la plazuela del Potro y calle de Lucaso, con peligro evidente de arrollar a los transeúntes.

#### Aviso

Cumpliendo lo que dispone el artículo 97 del Reglamento de contribución industrial vigente, los Síndicos y clasificadores del Ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad ponen en conocimiento de todos los señores agrimiados al mismo, que el día 18 del actual, a las 15 horas y en la Sala del Colegio de esta Audiencia provincial se celebrará la Junta para el examen del reparto de la contribución y juicio de agravios estando desde el día de hoy dicho reparto espuesto en expresada Sala y a disposición de cuantos en él tengan interés.

Córdoba 9 de Noviembre de 1907.

#### Zulú

Dos jóvenes que ayer se entretenían en desgejar los naranjos del patio de la Catedral, han sido detenidos por el guardia municipal del distrito.

#### El Pavo

Anoche fué detenido el célebre «Pavo», con una curda atroz que promovió escándalo en la plaza de Cánovas.

#### Para las fábricas aceleras

Libros registros en un todo confor-

mes con la circular de este gobierno civil. Se venden en la imprenta del DEFENSOR.—Leones 15 Córdoba.

También hay guías para los conductores de aceitana.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos en dicha imprenta.

#### Miel

Se desea ofertas en miel de abejas, pura garantizada del sistema movillista.

Ofertas a los señores Kusche & Martín, Málaga.

#### EN LA FALDA DE LA SIERRA

En la huerta de San Rafael, en el Cañito de Bazán, se arriendan tres departamentos independientes, por temporadas ó por meses.

No se admiten enfermos contagiosos. Paratatar Cister, núm. 12. Córdoba.

#### EN SITIO CÉNTRICO

Se alquilan habitaciones amuebladas. Para tratar. Alfonso XIII, número 28, estanco.

#### SE VENDEN

Maderas para tinglado muy baratas una locomovil de 20 caballos de fuerza, un dynamo y herramientas para taller.

Escribir representante, Sociedad Trennil, Campo Real (Córdoba). 10-1

### AGUA MINERAL DE MALOS-PASOS

#### PEÑAS-BLANCAS, VILLAHARTA

Estas aguas acidulas, bicarbonatadas, ferruginosas, sódicas, antiácidas, están recomendadas en la «Diabetes» por la gran cantidad de bicarbonato sódico que contienen y en la «Anemia» (colores pálidos de los jóvenes) por el hierro y en general en todas aquellas enfermedades de carácter atónico. Miles de enfermos curados por estas aguas, son la mejor prueba de su bondad.

Depósito, calle Morelia núm. 20.—Córdoba.

### Fornos

Jesús María, 2 y Siete Rincones, 1 dpto.

Plato para hoy.—Filete de ternera a la Rossini.

Para mañana.—Solomillo de cerdo con setas.

Gran variación y surtido en pescados Hay abonos de almuerzo y comida desde 2 pesetas 50 cts. en adelante.

#### Casa de Gama

### Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Croquetas de menudillo de conejo.

Se vende vino Rioja Claret, a una peseta botella.

Plátano Manzana a 2 pesetas docena.

Menudillos de conejo a 2 50 pesetas el kilo.

### Boletín Religioso

#### Santo de mañana

San Eugenio, ob.

#### Jubileo circular

Mañana en la Parroquia de San Pedro, cumplimiento de la disposición testamentaria de la Sra. Baronesa de San Calixto.

—Mañana quinto día de la solemne novena en sufragio de las almas del purgatorio; se rezará el Santo Rosario con letanía cantada, seguirá el ejercicio de la novena, plática que predicarán los RR. PP. Misioneros del Corazón de María, terminándose con los lamentos y responso.

—El sábado próximo dará comienzo la solemne novena que la ilustre hermandad de Nuestra Señora de las Montañas dedica a su titular, dando principio media hora después de oraciones, en su ermita calle Montero.

#### Cultos de las Benditas Animas

—San Pedro. El ejercicio del mes de Animas será en esta parroquia a las ocho y media de la mañana.

—Ángel Custodio (Capuchinos). Continúan los ejercicios del mes de Noviembre, dedicados a las benditas almas del Purgatorio, en la Misa que se dice a las ocho y media.

—Parroquia de San Juan (Trinidad).—El viernes 15 del corriente dará principio en dicha Iglesia la novena a las benditas Animas del Purgatorio. Principiará a las seis en punto.

Todas las noches predicará el señor rector don José Molina Ruiz. El acto terminará con un responso solemne.

### Aviso importante

Como por algunos Agentes se viene gestionando con los que se encuentran asegurados contra incendios que se asegoren también en sus Compañías, prescindiendo ó cambiando el contrato que tienen vigente con otras, y prohibi-

bida esta engañosa operación por el artículo 399 del Código de Comercio, conviene que los asegurados lo tengan muy en cuenta para que no sean sorprendidos en su buena fe y por ello pierdan el derecho a la indemnización que les corresponda, puesto que en caso de siniestro no les recibirán de ninguna de ambas Compañías aseguradoras.

### Espectáculos

#### GRAN TEATRO

Compañía cómico dramática dirigida por el primer actor don Luis Echaide

Función para mañana

La comedia en dos actos,

LOS MALHECHORES DEL BIEN

El juguete en un acto,

LA CASCARA AMARGA

A las ocho y media en punto.

Plateas sin entrada 15 pts.—Palcos principales y proscenios segundos sin entrada, 6.—Butaca con entrada, 2'00.—D. lanteras anfiteatro 1'10.—Idem de paraíso 0'75.—Entrada principal 0'80.—L. em de paraíso 50.

**DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GASTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, álsora del estómago, acidez, inapetencia, cefalea con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 50 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**  
Marca «ESTOMALIX»  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID  
Y principales del mundo.

**PRÉSTAMOS** Desde 25 á 200 pesetas. Plaza de San Miguel, número 4 duplicado.

### Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

#### La Gaceta

Madrid 14 (10'45)

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones.

Trasladando a la cátedra de Geografía descriptiva y de Europa y de Historia de España de la Coruña, a don Leopoldo Pereira.

Anunciando a traslado igual cátedra del instituto de Guenca.

Anunciando la vacante de la cátedra de Psicología, Lógica y ética y derecho natural de Teruel, la de Francés de Mahon, la de geografía descriptiva de Jaen y la de Física y química de Toledo.

#### Concurso de escuelas

La «Gaceta» publica también las escuelas que han de proveerse por concurso de traslado en este distrito universitario que son: las de Montellano, Viso del Alcor, Herrera, Moron, Marchena y Liria, de la provincia de Sevilla.

Las de las provincias de Córdoba son: Benamejil, Castro del Rio, Fuente Obejuna, Montoro, Priego, Torrecampo, Villaviciosa, Almodóvar del Rio, La Carlota, Iznájar, Baena, Lucena, Adamuz, El Carpio, Villa del Rio, Montilla, Puente Jenil y Córdoba.

#### Lo de Canarias

«A. B. C.» dice que el asunto

de Canarias se tratara en las Cortes cuando los senadores solidarios se ocupen de la Solidaridad.

#### El precio del vino

Un periódico dice, que a pesar de la desgravación, no bajará el precio de los vinos, pues el artículo 137 de la ley de Hacienda, autoriza a los Ayuntamientos para imponer arbitrios sobre las bebidas alcohólicas y puede suceder que se impongan esos arbitrios y tengan más gabelas con lo que el vino, en vez de bajar puede que suba, y esto, dice referido periódico, sería el inri puesto a la ley de desgravación.

#### El del tratado de París

Madrid 14 (11'15.)

«El Liberal» de hoy publica un telegrama de Pontevedra comunicando que don Eugenio Montero Rios celebró su fiesta onomástica convidando a un banquete a sus intimos.

A los postres se habló de política y el señor de Lourizan se permitió calificar de monstruosa a la ley de los azucares.

Luego habló de la Administración local y haciendo un chiste dijo: esa ley está tan muerta como mi abuela.

Aseguró que dicho proyecto tenía algo bueno, pues causaría la caída del gobierno para bien de la patria.

(Entiéndase de la patria de don Eugenio con su cohorte de nietos y allegados.)

Luego se hizo profeta y dijo que antes de primero de año habría crisis y caería Maura.

#### Comisión

Una comisión de oficiales del Batallón cazadores de Figueras marchará en brev. a Austria a visitar al teniente coronel honorario del cuerpo archiduque Federico.

La comisión se hospedará en el Palacio de Este.

#### De política

Continúa la campaña de oposición y un periódico dice esta mañana que parece increíble que don Antonio Maura nos desprendiera de elementos que en el ministerio hacen daño a él, al partido y a la situación.

Cree dicho periódico que alguien habra advertido de esto al señor Maura.

#### Militar

En breve y sin aumento alguno en el presupuesto se formará una brigada en pie de guerra con ametralladoras, parques administrativo y sanitario, unidades de tron, etc.

Mandarà la brigada el general Orozco.

En años sucesivos se constituirán nuevas brigadas con todos los adelantos modernos.

Constituirán esta brigada los batallones de Cataluña, Ciudad Rodrigo, Segorbe, Tarifa, Chiclana y Talavera.

#### La emigración

Han zarpado de la Coruña cuatro trasatlánticos abarrotados de emigrantes.

Ha sido detenido un agente de los que fomentan la emigración.

#### Madrid que se venga

Madrid 14 (12'15.)

Comunican de Roma que el banquero Bertoni sabedor de que su esposa le era infiel cortó un alambre del teléfono que ponía en

comunicación la ciudad con un hotel que el amante tenía en el campo y lo colocó en el camino que el sabía pasaban los amantes en automovil diariamente.

El alambre atravesó la carretera y quedó bien asegurado y a una altura estudiada.

El automóvil a gran velocidad llegó al sitio donde estaba el alambre y este casi cercenó la cabeza de los adulteros.

Bertoni ha sido detenido.

El hecho ha producido sensación profunda.

#### De Marruecos

Madrid 14 (1'45)

Dicen de Rabat que ayer el sultán revistó las tropas con motivo de la Pascua.

La presencia del Sultán fué saludada con 105 cañonazos de la plaza y del «Pelayo».

El sultán arengó a las tropas en un largo discurso, Mr. Reynault ha visitado a nuestro embajador señor Llavera, quien le presentó al personal de la embajada.

El señor Llavera ha regalado 1200 pesetas a los moros que tripulaban la barcaza que les condujo desde el «Pelayo» al muelle atravesando la barra del puerto.

Al maquinista del vapor imperial le han regalado un magnífico reloj de oro.

A consecuencia de la incomunicación por la barra, se carece en Rabat de bujías, de azúcar, petróleo y de otros artículos bastante necesarios sufriendo con ello el comercio grandes quebrantos.

#### Premios

Madrid 14 (2 t.)

El señor González Besada está dispuesto a que se libren los premios a los agricultores y ganaderos, según las propuestas formuladas por las Juntas clasificadoras que oportunamente se nombran en cada región agrícola.

A Andalucía corresponde un premio por cultivo de cereales de 1.500 pesetas y otro igual por el cultivo de olivares, más uno de mil y dos menciones honoríficas.

#### El descanso y los vinos

El señor Lacierva ha recibido hoy una comisión de almacenistas de vinos, solicitando que en virtud del acuerdo tomado por los dependientes de que se les conceda el descanso semanal, se permita a los taberneros abrir sus establecimientos los domingos.

El ministro les ha contestado que resolverá la petición con arreglo a lo que dispone el Reglamento de la ley del descanso dominical.

Y se ha excusado diciendo que este asunto corresponde resolverlo a el Instituto de reformas sociales.

#### Sin noticias

Hoy hay absoluta carencia de noticias en los centros oficiales.

#### La Bolsa

Madrid 14 (4'30 t.)

En el cierre de Bolsa de las 4 el 4 por 100 interior quedó a 81'45 Las acciones del Banco de España a 455, las de la Tabacalera a 406. Los francos se cotizan a 12'90 y las libras esterlinas a 28'47.

#### Mencheta

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones, 15



